

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.805

Palma de Mallorca.—Lunes 26 de Junio de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

Cierre.—La de los cerros, á las doce de la tarde.  
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche

DESDE BARCELONA

## La alegría muerta

Manuel Linares

Las cinco de la tarde. Salgo de casa. En el fondo de la calle, ya sin sol, empieza á refrescar algo, muy poco, el ambiente. Me detengo en medio del arroyo, y como don Quijote, en mitad de las encañijadas, encomiendo al acaso mi destino. Y el destino, que, según parece, no me reserva grandes sorpresas, me lleva á subir á un tranvía y el tranvía me conduce al Parque.

En el coche, junto á mí, va un campesino, el único forastero que ha contestado á las invitaciones Barcelona en fiesta. Este pobre hombre ha pasado toda la mañana á la sombra de los plátanos de las Ramblas, contemplando el único entretenimiento y el único número de los festejos populares: las bombillas eléctricas convertidas en flores.

En el tranvía va la gente indiferente, unos á sus negocios, otros á sus paseos. La fiesta, ese airecillo de inquietud y de animación que inunda á los pueblos alegres, en las horas de regocijo, no asoma por ningún lado. Y yo, que he salido en busca de aventuras y de alegrías, miro, previendo el fracaso de mis propósitos, á este pobre hombre, que desde este punto y hora es para mí un compañero de desgracia.

Vamos los dos al concurso hípico. Pero él va con más ilusiones que yo, indudablemente. El es un novicio para esta fiesta deportiva, donde todos nos aburrimos con la mayor distinción posible.

Una banda de música toca un aire de fiesta, junto al lago sin agua. En las tribunas faltan las de Zúñez. En los palcos—admirablemente dispuestos para recibir una cox—no está Menganita. Yo procuro averiguar la causa de tan lamentables deserciones. Y es ésta: se han abaratar los precios de las localidades. Hoy un palco no es un reclamo.

Comienza el campeonato de altura. Los caballos parten de pronto rápidamente, nerviosamente; su piel estremece y sudorosa reluce al sol. Salta uno, salta otro, éste derriba la valla, otro la salva airosoamente. Y vencedores y vendidos desfilan en medio de la total indiferencia del público. Allí, en mitad del campo, caracolea, salta, se niega á partir un caballo. Y de pronto el caballo arranca, ciego, rebelde á la rienda, hacia los palcos. El jinete cae, las mujeres huyen, el público se arremolina. No ha ocurrido nada. Torna la gente á su indiferencia habitual.

Yo creo, amigo Linares, que este espectáculo aburrido para todos, debe de ser para usted, que vive consagrado á la literatura deportiva, un espectáculo triste. Nuestro público no ama esos pugilatos al aire libre; estos juegos, siempre hermosos, de la fuerza y de la habilidad. Apoyado en la valla, el forastero parece preguntarse á sí mismo: ¿Para qué sirve todo esto? Y esta es la pregunta que nos hacemos todos. Porque yo no creo, tal como estas fiestas se realizan, en la influencia de esos concursos en el mejoramiento de la raza caballar, porque no creo que sea eso lo más perentorio para nuestra agricultura, porque ni como espectáculo, tal como el público lo acepta, puede ser beneficioso para quien lo retribuye, ó mejor, para quienes lo retribuyen.

Vamos al concurso hípico á mirarnos, y ya nos vamos cansando de vernos.

Concurso de esgrima

Y en el concurso de esgrima ni siquiera hemos tenido el recurso de mirarnos. Aquí donde hay tantos vagos ilustres, ese certamen no ha despertado el menor interés. Tres docenas de personas, incluyendo entre ellas al jurado, bastante numeroso, han asistido á las sesiones. Los demás nos hemos enterado del espectáculo por las reseñas de la prensa. La comisión antielectista no podía augurar mayor fracaso.

Bailes populares

Pero donde se advierte mejor esa agonia lenta, inevitable, de la alegría del pueblo, es en los concursos de danzas. Los pueblos suelen guardar y coleccionar en Museos sus recuerdos antiguos; lo que ya no existe, lo que ya se ha segregado de la órbita de su vida normal, de su vida verdadera. Y los concursos de danzas son algo así como un Museo y una colección de alegrías que no han de volver. Cuando un acto del pueblo asciende á la categoría de espectáculo, se le puede dar ya como cosa muerta. Se exhibe únicamente lo que es extraño, aquello con lo cual no nos tropezamos cada día, cada hora. Pensad en la tristeza de un pueblo que exhibe á 150 la alegría, en un tablao! Pensad en esa sardana, solemne, rítmica, llena de la serenidad y de la paz de las aldeas substituida por los bailes «agarrados» y enseñada como una cosa que fué, en medio de un salón invadido por el público elegante.

Y el mal no se limita á eso únicamente. En cuanto un baile llega á ser patrimonio de unas comparsas, en cuanto constituye ya una ciencia y hasta un oficio de unos pocos, comienza á degenerar y se adultera. Introdúcese en ellos las variaciones caprichosas, los puntos gratuitos, ajenos de toda regla. La maja que baila, á la bueda de Dios, en los cortijos andaluces, no danza del mismo modo cuando se ve en pleno espectáculo, en cualquier cabaret de París. Todos hemos sentido poco ó mucho esas iniciativas inevitables que inspira siempre la exhibición propia.

M. SARMIENTO.

RETAZOS CURIOSOS

## Sobre el nuevo ministerio



MONTERO RÍOS

Nuevo Presidente del Consejo de Ministros

Los nuevos ministros

El de Estado, D. Felipe Sánchez Román, fué abogado en Valladolid, catedrático de Derecho civil en Granada primero y luego en la Universidad Central.

En 1893 fué elegido senador por la Universidad de Granada.

Es autor de un tratado de Derecho civil y se dedicó con especialidad á esta rama del derecho, tanto en el foro como en la cátedra.

El Sr. Sánchez Román fué periodista en Valladolid, donde dirigió un diario titulado *La Ración*.

D. Joaquin González de la Peña nació en Utrera y es magistrado de larga carrera.

El primer cargo importante que ejerció fué el de fiscal de la Audiencia de Zaragoza.

Ha sido magistrado de la Audiencia de Madrid, desempeñando la presidencia de la Sala 3.ª, presidente de la misma Audiencia, abogado-fiscal del supremo, magistrado y presidente de la Sala de lo Criminal y de lo Contencioso de dicho alto tribunal, cargo que desempeñaba ahora, al ser nombrado ministro.

No ha figurado nunca en la política, siendo antiguo amigo del presidente del Consejo.

El de Gobernación, Sr. García Prieto, nació en Astorga y es hijo del que fué magistrado del Supremo Don Vicente García.

Pertenece al cuerpo jurídico militar, en cuyas oposiciones obtuvo el número dos.

En las primeras Cortes de la Regencia representó el distrito de Astorga y desde 1892 el de Santiago de Galicia.

Ha sido secretario del Congreso, director general de lo Contencioso y subsecretario de Ultramar.

También ha sido diputado 5.º y 1.º del Colegio de Abogados de Madrid y vicepresidente de la Academia de Jurisprudencia.

Además ha renunciado diferentes cargos para los que fué propuesto en vida de Sagasta.

Ocupa el ministerio de Instrucción pública D. Andrés Mellado después de una brillante carrera palamentaria y periodística, no breve ciertamente.

Joven aún, ganó puesto merecido en la Prensa de Madrid, dirigiendo *La Democracia*.

Dirigió luego *El Imparcial* durante muchos años, con gran acierto; pasó después á la dirección de *La Correspondencia de España*, y aun cuando dejó de ser, más adelante, periodista activo en Madrid, siguió siendo, y lo es aún, responsable importante en Madrid de muy acreditados periódicos de la América latina.

En su activo, como hombre político, tiene el recuerdo de sus brillantes campañas en el Congreso y en el Senado sobre cuestiones económicas y de enseñanza, principalmente, y su gestión afortunada como alcalde de Madrid.

En la anterior situación liberal fué gobernador del Banco de España.

Siendo ministro de Hacienda el señor Gamazo, presidió en el Congreso la Comisión general de Presupuestos.

Es vocal del Consejo de Administración en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid.

De los nuevos ministros que empiezan á gobernar, ocho son abogados; todos menos el ministro de la Guerra.

Uno, el presidente, tiene más de 70 años; dos, el general Weyler y González

Peña, más de 60; cuatro, los Sres. Sánchez Román, Villanueva, Urzáiz y Mellado, más de 50, y apenas pasan de 40 los Sres. García Prieto y conde de Romanones.

De los nueve consejeros, uno, el presidente, es gallego, otro vallisoletano, otro balear, nacieron en Andalucía tres, uno en la provincia de León y otro en Madrid.

Los ministros por primera vez cuatro.

El presidente del Consejo ocupa tal cargo también por primera vez; ministro lo ha sido cuatro veces, dos de Gracia y Justicia y dos de Fomento.

El ministro de la Guerra lo fué otra vez.

El ministro de Marina lo fué una vez de Agricultura.

El de Hacienda ocupó otra vez el cargo y el de Agricultura lo ha sido otra vez de Instrucción.

La prensa

La Epoca

Dice este periódico: «A excepción del conde de Romanones, llama la atención acerca de la homogeneidad del Ministerio que hoy ha jurado, que pertenecan todos sus individuos á la fracción monárquica.»

Si se tiene en cuenta que tanto en la asamblea que celebraron como en las Cortes, están casi equilibradas las dos ramas liberales, parece que debió darse al Sr. Moret más representación de la que supone una cartera.»

El Correo

Se ocupa de la alarma que cundió ayer en los centros bursátiles á propósito de posibles complicaciones entre Francia y Alemania sopretexito de Marruecos.

Dice que España no puede dejar de interesarse ni apartar la vista de este asunto, pero sin dar pábulo á alarmas que no tienen fundamento y no atañen á nuestra nación ni afectan á la paz general de Europa.

La Correspondencia de España

Comentando la entrada del general Weyler en el ministerio de la Guerra, dice:

«En el ilustre soldado se fijan otra vez las miradas de los que conociéndole saben que ha de hacer en favor de los elementos armados todo cuanto dependa de su voluntad y de su probada energía.»

Es por lo tanto de desear que vaivenes políticos no sean causa, como por desgracia viene sucediendo, hace tiempo, que los proyectos del marqués de Tenerife se queden sin realizar.

El Nacional

Por el contrario, aplaude el desinterés y desprendimiento del Sr. Moret dando su apoyo al Sr. Montero Ríos sin reclamar ni exigir nada.

El Universo

Reconoce que las dificultades para formar situación proceden de las gentes secundarias, porque los jefes han procedido con desinterés caballeresco, bien visto por la opinión.

El Imparcial

Dice que no importa saber quienes sean los nuevos ministros con tal que hagan algo útil.

Cree que la homogeneidad que trata de darse al nuevo Gabinete puede ser peligrosa.

Termina diciendo que, según ha manifestado el señor Montero Ríos, el nuevo Gobierno procurará con preferencia atender á la reorganización de la administración de Justicia y al fomento de las obras públicas.

El País

*El País* augura al nuevo ministerio una vida agitada.

Cree natural que en el Gabinete tuvieran representación todas las fuerzas liberales, y lamenta que no haya sucedido así.

Añade que el hecho de no estar representado en el Gobierno el señor Canalejas hace que no sea aventurado suponer que sus ideas democráticas no van á ser las que imperen.

Observa también que en el nuevo Gabinete no hay representación de los señores López Domínguez y marqués de la Vega de Armijo.

El Globo

*El Globo* dice que ha producido disgusto entre los liberales la conducta del señor Moret, que al procederse á la formación del nuevo Gabinete, ha olvidado á sus mejores amigos y á los que más han trabajado.

Diario Universal

El *Diario Universal*, órgano de los moretistas, ha llamado la atención por su artículo de fondo.

En él se dice lo siguiente:

«Sería cándidamente artificioso ocultar que el país ha experimentado una sensación de sorpresa al conocer esta lista.»

«Por qué? Es mejor, es peor el nuevo gabinete, de lo que el país esperaba? Esa sorpresa entraña decepción? ¿Indica regocijo? No lo sabemos. Sinceramente decimos que no lo sa-

bemos; porque no ha habido tiempo para analizarla; quizás en la propia conciencia pública se ha transformado la emoción en sentimiento.»

Si en estos momentos pudiéramos trasladar exactamente á nuestros lectores el juicio favorable ó desfavorable que el país ha formado ya ó va á formar, no vacilaríamos en hacerlo.

Ni las simpatías que nos merece el partido liberal, ni motivos de ningún linaje, han puesto antes, ni pondrán ahora, sordina á nuestros juicios.»

Heraldo de Madrid

Son de este diario, órgano del Sr. Canalejas, los siguientes párrafos:

«Si el Gobierno cumple, como creemos, su deber, y se orienta en el sentido radical á que está comprometido por solemnes declaraciones, los que se encuentren fuera del Gobierno, cuanto mayor sea su personalidad política, más obligados estarán á secundarlo con todo su apoyo y energías.»

Si el Gobierno olvidara sus promesas y juramentos, más vale que esas personas que no son ministros no queden obligadas ó sometidas á responder de los actos del Gabinete; porque en tal trance, ó queda anulada la significación de cada cual, con daño de sus ideas, ó se impulsa al que no se resigna á aventuras y disidencias nuevas.

La unión sincera, la fraternidad que pasa por encima de las procedencias ó la condescendencia resignada, son más difíciles de alcanzar en provincias que en Madrid; y si el Gobierno ha de hacer unas elecciones sinceras, honradas, sin mixtificar el sufragio, sin atropellos, sin indignos pucherazos y tupidadas, tiene que buscar en la cohesión de liberales y demócratas su fuerza, y ese es un empeño difícilísimo.»

## Lo de Marruecos

La nota francesa

París, 26.

La prensa de la mañana no revela ningún incidente nuevo de las espinosas negociaciones entre Francia y Alemania.

Los artículos en que se considera la situación legada al Gobierno francés por M. Delcassé son exceptuados algunos nacionalistas bullangueros—de tonos reposados, movidos por el unánime deseo de mantener la paz.

Los ultra-radicales se ponen al lado del Gobierno en estos momentos evidentemente críticos.

Jaurés, en *L'Humanité*, Gérald Richard en *La Petite République* y Clémenceau en *L'Aurore*, convienen en la necesidad de la mayor cautela, sin vacilaciones ni desmayos.

La nota de M. Rouvier, entregada ayer al embajador alemán, será comunicada hoy oficialmente á todos los gobiernos firmantes del tratado de Madrid.

Compréndese que la cuestión está ahora concentrada en la convocación de la conferencia internacional, reclamada por el Sultán y apoyada por Alemania.

En la nota francesa se sostiene aún que las estipulaciones de los tratados con Inglaterra y España no requieren la sanción de la conferencia, que al parecer del Sultán y de Alemania debería deliberar soberanamente. Así queda planteado el conflicto.

Entretanto, Alemania se atiene al tratado de Madrid, y se considera con derecho al trato de la nación más favorecida en Marruecos, sin limitaciones.

De ahí que sea absolutamente indispensable el arreglo, en condiciones que no se han encontrado todavía.

Dícese que una vez obtenido un arreglo preliminar entre Francia y Alemania, será convocada la conferencia internacional en Tánger, para dejar redactado un protocolo en el cual se concretarían los puntos que requieren la adhesión de las potencias.

Estos puntos se discutirán luego á fondo en una conferencia que se reunirá en Madrid ó en la Haya.

Probablemente no será entregada hasta el lunes á M. Rouvier la nota alemana de respuesta.

×

Los periódicos de París dan un resumen de la nota francesa, que parece exacto:

Los principales puntos son estos:

1.º Francia acepta, en principio la conferencia internacional para discutir los puntos que *hayan previamente convenido* los Gabinetes de París, Londres, Berlín y Madrid. (Adviértese que Berlín ha de quedar aislado en esta negociación previa, pues los tres Gabinetes de la Gran Bretaña, Francia y España mantendrán, naturalmente los tratados que los ligan, y que autorizan la acción francesa.)

2.º Quedan fuera del debate, aceptados «a priori» por Alemania, dos convenios referentes á Marruecos, uno entre Francia y el Gobierno marroquí, que reglamenta la organización del ejército del sultán por oficiales franceses y la policía de la frontera argelino marroquí

por tropas francesas; otro concertado entre Francia y la Gran Bretaña en 1904.

Ambos convenios, imponiendo cargas recíprocas á las partes contratantes, no pueden someterse á la discusión de tercero, sin acarrear múltiples complicaciones inaceptables para una como para otra de las partes contratantes.

3.º Francia rechaza la función de mandataria de Europa en Marruecos, reducida al terreno de los derechos adquiridos.

4.º Queda reservado el derecho de Alemania, á la concesión de un depósito de carbón en el litoral atlántico.

5.º Francia acepta el principio de la «puerta abierta» (igualdad en las condiciones del comercio exterior para todas las potencias), con la integridad del territorio marroquí y la soberanía del sultán.

6.º Todas las demás cuestiones relativas á Marruecos deberán también ser fijadas antes de la conferencia por las cuatro potencias interesadas.

M. Rouvier examina la convocación de la conferencia internacional desde un punto de vista puramente académico, presentando razones en pro y en contra de ella para no asumir compromiso alguno; es decir, que escamotea el punto cardinal del conflicto.

## Los vencidos

El general Dragomiroff

En tanto Rusia no haya recobrado sus antiguos prestigios militares y no haya aplastado al mono japonés, no hay que pensar en la paz. Proseguiremos la guerra á todo trance, y si para que el imperio de los czares imponga á su adversario la dura ley del vencedor, es preciso pelear aún durante cuatro ó cinco años, no nos asustamos, pues ahí están la guerra de Francia contra la casa de Austria, que duró 30 años, y la que en la Historia se conoce por la «guerra de cien años», que fueron aún más largas.

Así se expresaba no hace aún dos meses el general Dragomiroff, una de las figuras más populares del ejército ruso, y por ser partidario rabioso de la continuación de la guerra, uno de los que sin haber pisado la Manchuria han sido vencidos por la ciencia y el poder de los japoneses.

Miguel Ivanovitch Dragomiroff, es



un veterano de las guerras sostenidas por Rusia en Turquía y en el Cáucaso, durante la segunda mitad del siglo XIX; una de esas venerables figuras que son algo así como una tradición, por estar en ellas personificados hechos escritos con letras de oro en el gran libro de la Historia, y goza de alta consideración, tanto en las elevadas esferas de la autocracia, como entre las clases militares y populares.

Es de pequeña estatura, fornido y de imaginación muy viva, y á pesar de que el reuma y sus 75 años de vida hacen flaquear sus piernas y describir pronunciada curva á su cuerpo, se conserva enérgico y ardoroso, y continúa siendo considerado como un táctico de primer orden y el general más querido del ejército ruso.

Entre los triunfos más resonantes que ha alcanzado en los campos de batalla, sobresale el célebre paso del Danubio, cuyo plan trazó para llevarlo al efecto á la cabeza de la vanguardia del ejército ruso.

Ha sido profesor de táctica y director de estudios en la Academia de Estado Mayor, y de su saber como estratega dan idea sus obras *Manual del Combate*, *Ensayo de táctica*, y otras, que, como éstas, han sido verdaderas á diversos idiomas.

Afortunadamente, la opinión del veterano general respecto á llevar la guerra hasta el último extremo, no ha sido tenida en cuenta por Nicolás II, y es de esperar que muy en breve, mientras Dragomiroff, en las soledades y silenciosas penumbras de su retiro, se ve



Teniente general Dembronski  
Comandante del 5.º cuerpo siberiano.

atormentado por las amarguras del vencido, en las montañas y estepas manchurianas dejarán de oírse los estruendos de los combates y los ayes de los heridos.

D. A. MORRAIS.

## Por telégrafo

Llegada de Loubet.—Reorganización del partido conservador.—Teatro incendiado.—Choque de buques.

Madrid 25 á las 11'5

Se anuncia para el día 23 del próximo Octubre, la llegada á Madrid del presidente de la República francesa Mr. Loubet.

Se habla de que los Sres. Maura, Dato y Azcárraga reorganizan el partido conservador; y que en breve en el Senado realizarán el acto de proclamar jefe al señor Maura.

Un voraz incendio ha destruido el Teatro Circo de Villagarca.

Telegrafian del Ferrol que un crucero inglés y un trasatlántico alemán han tenido un choque, resultando este último con una enorme vía de agua.

Nuevo ministerio en Grecia

Madrid 26 á las 0'15

Telegrafian de Atenas que ha sido constituido el nuevo ministerio bajo la presidencia de Rodier con la cartera de Hacienda.

Desempeña el cargo de ministro de Negocios extranjeros, Marroni; de la Guerra, Chalfo; de Marina, Boudouzis; de Gracia y Justicia, Cristopaulos y de Instrucción y Cultos, Caliphornas.

Llegada.—Discurso

Madrid 26 á las 3

Comunican de las Palmas que ha llegado á dicha población el Sr. Serraya á quien esperaban sus correligionarios.

Anoche en un mitin celebrado en el teatro Galdós, pronunció aquí un discurso.

Pronto regresará á Barcelona.

Los Reyes.—El eclipse.—Buque embarrancado

Madrid 26 á las 9

Se dice que los reyes marcharán á San Sebastián el día 2 de Julio próximo; y pasarán una temporada en la Granja en Agosto siguiente.

El ministro de Instrucción pública se propone marchar oportunamente á Burgos para contemplar el eclipse total de sol que se ha de producir el día 30 del indicado mes de Agosto.

Comunican de Ferrol que se tiene noticia de que el buque de guerra «Africa» irá á aquel puerto para estudiar el eclipse.

Según telegramas de Coruña, desde hace días se viene insistiendo en que durante el mes de Agosto irá el Rey á aquella capital donde pasará unos días.

Se concede crédito á noticias procedentes de Cádiz, según las cuales el bergantín inglés «Belle of the Essex» que procedía de Oporto cargado de sal, ha embarrancado en el arrecife de Corrales á causa de la niebla. Fabra,

ANEMIA, Hemoglobina líquida Doctor Grau

Almacenes S. José BRONDO 7, 9 y 11—Borne 118

Recibidas las Novedades para Señora Pañería, Sastrería y Camisería

Cidri Champagne

Academia LEÓN CASTELLO

Preparatoria para Carreras especiales, Marina 53, 2. Resultados obtenidos por los alumnos preparados en esta Academia—Asignaturas aprobadas

SECCION DE INGENIEROS INDUSTRIALES—D. Antonio Riera y Roca y D. Rafael Pomar y Fuster: Aritmética y Algebra. Geometría Métrica, Física General, Francés, Dibujo, figura y adorno, idem lineal y lavado.

DIRECCION: MARINA, 53—2.º

ALCANCE DE LA NOCHE

Nuestra información

Nueva carretera

Se halla expuesto al público en el Gobierno civil el proyecto de construcción del primer trozo de la carretera de tercer orden de Felanig a la Rápida por Campos.

Este estudio lo ha efectuado el ingeniero D. Miguel Massanet. Pueden presentarse pliegos en este Gobierno haciendo proposiciones para la construcción hasta las cinco de la tarde del 17 del próximo Julio.

La subasta se efectuará en Madrid el día 22 del citado mes.

De Hacienda

Ha sido nombrado oficial de tercera clase, Depositario-Pagador de la Tesorería de Hacienda de esta provincia con el haber de 2.500 pesetas a D. Francisco Quadrado Martorell, que es oficial cuarto de intervención de la misma.

D. Juan Gamundí Sastre, que desempeñaba la plaza de Depositario Pagador, de la Tesorería de Hacienda, ha sido trasladado, por conveniencias del servicio, a oficial de tercera clase, en la intervención de Hacienda, vacante por defunción de D. Miguel Bérnago Company.

Estos dos nombramientos han sido hechos por el gabinete del Sr. Villaverde, y están firmados, el mismo día que cayó del poder el ministerio conservador.

Los republicanos

El partido republicano de esta ciudad ayer celebró Junta General extraordinaria.

Asistió mucha concurrencia. Un señor presentó una proposición que iba encaminada a modificar los presupuestos del Ayuntamiento de Palma. Su tendencia principal es llevar a cabo, dentro del término de 30 años, reformas en Santa Catalina, entre las que figuraban el desvío del cauce de la Riera, la construcción de un paseo y la urbanización de la esplanada de aquella barriada.

Después se puso al debate las bases recientemente publicadas y a que debe sujetarse el partido republicano español. Como quiera que dichas bases no se adaptan algunas de ellas, al modo de ser de Mallorca, se encargó al Sr. Villalonga (D. F.) que redactase sus modificaciones, para proponerlas a la superior aprobación.

Protección a la infancia

Se ha publicado una real orden relativa al modo de establecer las Juntas provinciales y locales de protección a la infancia, cuya parte dispositiva dice así: 1.º Los gobernadores civiles ordenarán a los alcaldes de los pueblos que convoquen la Junta local de reformas sociales a los siguientes fines:

a) Declarar los Institutos, Asociaciones, Círculos o Cofradías de la localidad que deban estar representadas en la Junta local de protección a la infancia.

b) Invitar a las entidades que por acuerdo de la Junta de Reformas sociales resultaren designadas a que elijan un individuo de su seno para formar parte de la Junta de protección a la infancia.

c) Que en el mismo acto de la junta se elijan por analogía con el Consejo Superior, dos madres de familia, dos padres de familia y dos obreros, como vocales.

d) Que cumplidas las anteriores disposiciones, se eleven a la aprobación del Gobierno civil de la provincia la propuesta de los representantes electos, a la lista de los vocales natos que, además del alcalde presidente, serán el cura párroco, el médico titular y el maestro y la maestra de instrucción primaria; entendiéndose que donde hubiere más de un cura párroco, más de un maestro y una maestra y más de un médico titular, la Junta local de Reformas sociales deberá designar cuáles de aquéllos han de pertenecer a la de protección a la infancia.

2.º Para organizar las Juntas provinciales de protección a la infancia, los gobernadores convocarán la provincial de Reformas sociales a los siguientes fines:

a) Acordar las Sociedades, Corporaciones, Institutos, etc. de la capital que deben tener representación en la de protección a la infancia, procurando siempre la mayor analogía con las que nombra el art. 4.º de la ley como llamadas a constituir el Consejo Superior.

b) Invitar a las Sociedades designadas a que elijan un individuo de su seno para formar parte de la Junta provincial de protección a la infancia.

c) Elegir para formar parte de la citada Junta de Protección a la infancia por analogía con el Consejo Superior, dos madres de familia, dos padres de familia y dos obreros.

Palidez, desarreglos periódicos, palpitaciónes nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, se curan rápidamente con...

en si dels esperitiments, trobaren tencafort y no pogueren sortir en no esser p'el sòtil de se taulada. Y mirau que's raro, qu'entre fans d'esperit y esperitistes, com hi havia, no n'hi hagües cap que sabés sortir pes forat de se clau o per la junta de ses portes, com ho fan els esperit que no ocupen lloch.

Y lo més salat del cas es, que consulten a n'es medium qui poria esser el que les fés sa polissonada, conentant era el genre de la casa.

Se'ns pareix el medium se posá gelós de la jove i li digué blanca, y are el genre veense ab'un guerrer calumniador no ha tornat a la casa.

Asuntos municipales Encargado el sábado de la alcaldía el segundo teniente de alcalde Sr. Fuset, dió orden para que en la plaza Mayor no se pararan impidiendo el tránsito público, ningún carruaje, ni carro, como sucedía hasta ahora.

Igualmente ordenó al contratista de la limpieza pública que cumpliera con la contrata, procurando retirar el polvo de las calles.

Ordenó además que retirara la arena de las calles por donde pasara la procesión del jueves último.

Como quiera que no lo haya hecho el Sr. Fuset le ha impuesto 25 ptas. de multa por cada día que ha estado sin cumplir sus órdenes, que hasta la fecha, son tres.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Fomento, acordando comunicar al contratista del Ayuntamiento D. Juan Garau que puede comenzar cuando guste la construcción de unas sepulturas en el Cementerio de esta ciudad.

Conferencia hidráulica Desde hace algunos días se encuentra en esta ciudad, nuestro paisano D. Isidoro Aguiló, ingeniero agrónomo.

Aprovechando su estancia, y cediendo a ruegos que se le han dirigido, el próximo miércoles, a las 6 de la tarde, dará una conferencia en la Cámara Agrícola, versando sobre las obras hidráulicas en general, y en particular en Mallorca.

La conferencia que será pública promete resultar interesante.

La fiesta de San Juan en «La Soledad». El Teniente, D. Gabriel, como vulgarmente se le llama en el arrabal de la «Soledad», no ha defraudado este año tampoco las esperanzas de la gente moza que esperaba con afán la fiesta del pueblo, y como dicho señor había tenido la complacencia de dejarse nombrar clavero, fijas en él podemos decir estaban las miradas para ver lo que resultaría de los festejos, y a fe que se dirón por satisfechos del programa.

La fiesta religiosa ha alternado con la cívica y ambas han dejado satisfechos a los asistentes. La primera va atrayendo devotos; de modo que la religiosidad va acrecentando en este caserío; no tiene parecido con años atrás; en las grandes funciones la iglesia en construcción (paralizada) es incapaz para contener a los fieles, de modo que se hace preciso terminar dicho edificio en bien de la religión y del pueblo.

En la fiesta cívica hubo para todos los gustos; bailes de boleros, iluminaciones, música, carreras de niños y de hombres, id. de cintas para bicicletas y como final fuegos artificiales por los pirotécnicos de la «Soledad» Sres. Genovard que años ha tienen acreditado su nombre.—N. V.

Procesión de San Miguel Esta mañana se han celebrado lucidos cultos en la parroquia de San Miguel dedicados al Corpus.

Durante la misa mayor el templo se ha visto lleno de fieles.

Las inmediaciones de la iglesia estaban adornadas con mirto y el interior lucía sus mejores galas.

A las cinco de la tarde ha salido la procesión por la puerta principal.

El trayecto que ha de recorrer está muy animado.

Novillada.—Un torero herido Ayer se celebró la anunciada novillada.

Al primer toro se le simuló la suerte no ocurriendo el menor incidente.

Valencia Chico que era el encargado de matar a dos de los novillos, en el primero que le cayó en suerte tuvo la desgracia de ser cogido por el torete, sufriendo una cornada en el sobaco y contusiones en distintas partes del cuerpo.

Fue conducido a la enfermería donde se le practicó la primera cura y después trasladado a la fonda de Cam Blanquet.

Durante el resto de la corrida no ocurrió más novedad. El novillero Planta mató el último toro recibiendo muchos aplausos.

Un borracho herido Anoche poco antes de las once, en un establecimiento de la calle del Arco de la Merced un sujeto llamado Matías Pons, borracho empedernido, estando completamente beodo, promovió fuerte escándalo amenazando a varios concurrentes e igualmente a la duena del café.

Uno de los que estaban en el establecimiento, para verse libre de las molestias del borracho le pegó un empujón y el Pons cayó con tal mala fortuna que se produjo una herida de consideración en la ceja derecha.

Por un sereno fué conducido a la casa de Socorro donde se le practicó la primera cura. Después fué trasladado a su domicilio que lo tiene en la casa n.º 29 de la calle del Vidrio.

Salvamento de naufragos La Junta General de Salvamento de naufragos ha celebrado sesión. En ella se dió cuenta de los trabajos realizados en el año, y verdaderamente admirable lo mucho que ha trabajado en bien de

la humanidad marítima; la gente que vive en el mar no tiene más casa de socorro que la Sociedad de salvamento de naufragos cuando el siniestro ocurre cerca de la costa, ni tiene más auxilios en alta mar que los pésimos botiquines que suele haber a bordo, que la mayor parte de las veces nadie entiende; por eso la Sociedad de salvamento es siempre mirada como el único consuelo de la gente de mar.

En el año pasado se han registrado 55 expedientes de salvamento y otorgó como recompensa a los salvadores 19 medallas de plata, 57 de bronce y 4.735 pesetas en metálico.

El premio de Su Magestad, que consiste en 1.000 ptas. fué adjudicado a Manuel Gorostiza, contraalmirante del vapor Juan Bautista, que naufragó cerca de Pasajes, y otros premios de 500 pesetas a otros salvadores.

En conjunto, desde la fundación de tan benéfica sociedad, ha salvado directamente, con el material que posee, 1.096 vidas. Dicho material se halla distribuido en las estaciones de 52 juntas locales.

Escuadra inglesa En números anteriores hablábamos de una escuadra inglesa que a últimos de este mes pasará a Mahón.

Dicha escuadra irá mandada por el almirante lord Charles Beresford.

Hoy, lunes, saldrá de Argel donde se encuentra, para Mahón.

A dicho puerto llegará el día 28 y permanecerá en el puerto Balear hasta el día 30.

De Mahón irá a Barcelona. De Barcelona saldrá para Cartagena el 5 de Julio, dirigiéndose el 11 a Gibraltar, en donde permanecerá hasta el 18 para repostarse de carbón.

Permanecerá en Tetuán del 21 al 25, llegando a Orán el 26 para unirse allí con la escuadra del Atlántico que hace poco tiempo estuvo en nuestras aguas.

Luego se dirigirá a Lagoz, en cuya bahía se aprovisionará de carbón.

Expendedor de moneda falsa En Lloseta la guardia civil de Santa María ha detenido a un tratante en cerdos que en el caserío de Marratxí compró dos lechonas y un lechón pagando con monedas que después han resultado ser todas falsas.

La guardia civil practicó un escrupuloso reconocimiento a dicho tratante no encontrándole moneda alguna sospechosa.

Ayer fué puesto dicho expendedor a disposición del señor Juez municipal de Santa María.

Horrible parricidio El cabo de la guardia civil del puesto de Algaida, D. Miguel Mas Company con fecha 24 participa lo siguiente al señor Gobernador.

«A consecuencia de las diligencias que venían practicándose en este puesto sobre el hallazgo del cadáver del vecino de Monturri, Juan Roca Poceró, el cual fué extraído de un pozo que existe en los establecimientos de Son Mayol de este término, el día 8 de Mayo del año próximo pasado, presentando algunas heridas con rotura del brazo izquierdo y varias costillas, y que según opinión facultativa se había caído por sí a consecuencia de un accidente que podía haberle dado, resulta que por el que suscribe y guardia primero Isidoro García Jiménez, fué detenido en el día de ayer el vecino de la misma Juan Roca Mayol, de 30 años, soltero, labrador, hijo del interfecto, el cual como autor convicto y confeso de haber dado muerte a su padre y echado después dentro de dicho pozo, ha sido puesto en el día de hoy a disposición del señor Juez municipal de esta villa.»

Amenazas a un guarda jurado La guardia civil del puesto de Campos ha detenido y puesto a disposición del Juez a los vecinos de aquella villa Miguel Valls Mas de 25 años y Jesús Garí Vidal de 29, por haber amenazado con una escopeta al guarda jurado del predio Son Cosmet, Gabriel Huguet Roig.

El guarda en vista de las graves amenazas que le hacía hizo tres disparos contra aquéllos, produciendo dos heridas a Valls, una en el brazo y la otra en el muslo del costado izquierdo de pronóstico reservado, según manifestación de los médicos D. Cosme Mohens y don Damián Meequida.

Sorteo En la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, tuvo lugar en la mañana de ayer el anunciado sorteo para la distribución de premios entre los imponentes. Presidió el acto D. Antonio Rosselló. Se adjudicaron 60 premios. A continuación publicamos los números de las libretas agraciadas:

188, 1.852, 2.129, 2.463, 2.487, 2.833, 2.852, 3.394, 4.013, 4.287, 4.805, 5.253, 5.444, 5.905, 5.937, 6.291, 6.611, 6.794, 6.919, 7.257, 7.375, 7.784, 8.094, 8.163, 8.306, 8.907, 8.926, 8.557, 8.582, 8.698, 9.736, 9.800, 9.880, 10.333, 10.686, 11.137, 11.286, 11.425, 11.480, 11.504, 11.915, 12.000, 12.229, 12.497, 12.507, 12.829, 12.928, 13.120, 13.340, 13.513, 13.732, 13.915, 14.527, 14.541, 14.651, 14.670.

De las libretas especiales abiertas por el Ayuntamiento con el producto de la tómbola del Concurso de nueces, los núms. 116, 334 y 351, expedida la primera a favor de una asilada en las Mifonas y las otras a beneficio de dos asiladas en la Inclusa provincial. Y el número 32 de las abiertas gratuitamente por la Asociación con motivo de las fiestas del derribo de las murallas.

Agresión En San Juan (Ibiza), la guardia civil ha detenido a Mariano Torres Escandell y Juan Roig Torres, de 61 y 48 años de edad respectivamente, presuntos autores de las heridas inferidas con arma

de fuego en el costado izquierdo a su vecino Antonio Mariano Roig, al parecer todas ellas de pronóstico reservado.

Religiosas Para hoy.—Santos Juan y Pablo, hermanos mártires.

Para mañana.—Santos Ladislao, rey, Crescente y Zoilo, mártir.

Festividad del Corpus Mañana se celebrará en San Nicolás-Exposición a las diez, acto seguido tercia y misa mayor, cantándose la Pontifical de Perosi, predicando don Bartolomé Cortés; por la tarde los actos solemnes de coro y al anochecer el Sagrado Trisagio, reservándose S. D. M. después de la acostumbrada procesión.

En San Jaime En San Jaime, mañana al anochecer, después de rezado el Santo Rosario, se dará principio a un solemne triduo, en honra de S. Antonio de Padua, con sermón por don Pedro Isern, vicario de la Vileta, y acto seguido se cantarán los padrenuestros y el himno al Santo.

Notas del Carnet De viaje Ayer llegó de Mahón por vía de Alcutia el Administrador de Hacienda de aquella ciudad D. José Riera.

Para Marsella salieron en el vapor Miramar, D. Pedro y D. Arnaldo Rosselló, D. Pablo Coll, D.ª María Ripoll, D. J. Arrom y Sra., D. Bartolomé Frontera, D. Francisco Frontera, y D. S. Planas.

El miércoles en el vapor Belver salieron para Barcelona 62 pasajeros.

De Barcelona llegaron en el vapor Lulio, el Sr. Pericás y familia, D. Vicente Pereira, D. José Feliu, D. Martín Botey, D. Jaime Vidal, D. Manuel Alemany, D. Juan Poceró, D. Mateo Calafel y familia, D. Antonio Mayol y Señora, D. Manuel Pérez y D. José Sastre.

El mismo vapor salió a la noche para Ibiza sin ningún pasajero.

En el vapor correo Isleño han llegado de Ibiza, D. Joaquín Ferrer, un capitán y un maestro taller por cuenta del Estado. D. Juan Riera y 18 músicos.

En el mismo vapor han llegado de Alicante, D. José Navarro, D. Francisco Anton, D. Antonio Bestard, D.ª Ana Rebassa, D. Luis Vives, D. Antonio Vicens, D. Pedro Gonzalez, D.ª María Rebassa y D. Domingo Diaz.

Matrimonios En la iglesia de Sta. Cruz se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio nuestro amigo el joven comerciante don Bartolomé Clar Frontera con la distinguida señorita D.ª Anita Bosch Covas.

A los desposados les deseamos eterna luna de miel.

Neológica Ayer por la mañana pasó a mejor vida la distinguida Señorita Doña María Mas, a la temprana edad de 22 años. La muerte siempre ingrata la arrebató de la sociedad cuando se encontraba en la flor de la vida.

Reciba su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

Dios haya acogido en su seno el alma de la finada.

Marítimas Entradas Ayer domingo llegaron de Barcelona, el vapor correo Lulio, de Marsella, el yate de recreo M. Fernanda y el vapor inglés Edward Grieg, de Wolgast.

De Gandia, llegaron los laúdes San Francisco y San José.

De Alicante e Ibiza, ha llegado hoy el vapor correo Isleño.

Salidas Para Barcelona, salió ayer la polacra goleta M. B., y para Ibiza el vapor Lulio; para Barcelona, ha salido hoy el vapor Balear.

Despachadas A las tres lo efectuaba para Sóller, el laúd Internacional.

Noticias varias El vapor inglés Edward Grieg, condujo a nuestro puerto un cargamento de carbón.

Los laúdes San Francisco y San José fueron portadores de varias partidas de hortalizas.

Esta tarde a las seis quedaban fondeados en nuestro puerto los vapores Cataluña, Isleño, M. Fernanda, Edward Grieg y Echeremberg.

El vapor Echeremberg, continúa descargando carbón.

Mañana por la mañana, llegará el vapor correo de Barcelona; por la noche saldrá para el punto de procedencia.

Militares Destinos En el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra del 24 viene el nombramiento de músico mayor del Regimiento Infantería de Mahón a favor de D. Antonio Torrandell Alomar.

Indemnizaciones El Rey ha aprobado las comisiones de que el Capitán general de las Baleares, dió cuenta al Ministerio de la Guerra en 14 de Abril y 13 de mayo próximos pasados.

Pensiones Se ha concedido derecho a 1.125 pesetas de pensión a D.ª Micaela Mas Alemany viuda del comandante D. Tomás Talladas Moranta.

Comisión Provincial

Esta Comisión celebró sesión presidida por el Sr. Maseanet. Asistieron los diputados Sres. Socías, Pascual, Moll y Salom.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Campos respectivas al año 1902.

Se aprobaron las cuentas municipales de Lloseta del año 1902.

Se dió cuenta del expediente promovido por una providencia dictada por el alcalde de Pollensa suspendiendo el acuerdo tomado por aquel Ayuntamiento por el que resolvió no haber sido considerado público el cauce o solana de aquel término municipal colindante con varias fincas de dominio particular y por el recurso interpuesto contra dicho acuerdo por el vecino de aquella villa D. Antonio Vives Suau; se acordó informar al Sr. Gobernador que proceda a aprobar la providencia del alcalde y de declarar que D.ª María Margarita Llobet no pudo ejecutar obra alguna en el cauce lindante con su finca Hort Nou ni obtener previamente del Ayuntamiento la necesaria autorización.

Se denegó el prohibimiento de un expósito y el pago de la lactancia de un niño.

Se dió cuenta de que el Ayuntamiento de San José ha ingresado 500 pesetas por cuota provincial correspondiente al establecimiento de la Inclusa de Ibiza.

Se tomaron otros acuerdos de régimen interior y se levantó la sesión.

Polavieja en Baleares A Sóller Ayer mañana la Comisión del Estado Mayor Central y el Capitán General don Ortiga salieron en varios coches para Sóller.

El general Suárez Inclán y los jefes que forman la comisión regresaron Palma a las ocho y media de la noche. Los generales Polavieja y Ortega, mismo que sus ayudantes pernottaron en Sóller de donde han llegado a las primeras horas de esta tarde.

Por la tarde y esta mañana los generales acompañados de otras distinguidas personas de aquella ciudad han efectuado varias excursiones por la pittoresca campiña de Sóller que es la admiración de cuantos la visitan.

DE LA REGION

Háse verificado hoy en esta ciudad con más pompa y espléndida suntuosidad que en años anteriores la festividad y procesión del Corpus Christi.

Desde las primeras horas de la tarde se ha notado muchísima animación por las principales calles, especialmente por la calle Mayor y demás por donde tenían que recorrer la procesión, aumentando el bullicio cuando han salido las fuerzas del Regimiento de Inca para distribuir por todo el trayecto. Todos los balcones y ventanales de las calles estaban ricamente adornados con damascos, añes nándose cada día más este vecindario lo selecto, así que presentaban un excelente golpe de vista, atrayendo halagador al paso de la procesión, combinados los colores de los trajes con lucir de los damascos y un contramuy acabado con la lucida procesión, la que, además del brillo de las reliquias, alhajas y ornamentos sagrados de esfigies y clérigos, se divisaba el domo brillante del uniforme de los distinguidos jefes y oficiales del referido Regimiento, que han acudido a la procesión prestando aquella nota insustituible singular que favorece mucho en todos los actos donde presta su valioso curso el elemento militar.

Terminada, ya algo atardecido, procesión en medio del mayor orden imponente gravedad, acto seguido, fuerzas del repetido Regimiento han rificado el desfile en forma marcial correctísima siendo por lo vistoso celebrado el espectáculo, a consecuencia de cual ha renacido, aumentado, con el illicio la alegría, como característica de las expansiones de verano, viéndose en madurimas, intransitables, hasta anochecido, la hermosa vía de la calle Mayor y Plaza del mismo nombre, voreciendo el ambiente de modo notable la banda Municipal que, después de haber asistido a la procesión, tocó algunas piezas con esmerada ejecución frente a Plaza del Municipio.

Reina mucho entusiasmo entre organizadores de la fiesta callejera que por San Juan tiene que celebrarse en esta ciudad, haciéndose muchos preparativos para adornar llamativamente fachadas de las casas y calles con banderolas y demás números del programa de todo lo que dará noticia a los distinguidos lectores de LA ULTIMA HORA.— 22 Junio 1905.

Jaime Hernández, pintor

Se hacen toda clase de trabajos en pintura al óleo y al fresco, se hacen ciertos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea a 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y el precio fijo del trabajo antes de principiar si así lo desean.

La colocación de papel a 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital. Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Gaudí 21. Ora sucul en Mataró, calle de Gaudí 18. Corresponsales en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA San Miguel, número 21, Palma

Impre... Estos Principales. En signora mas del Había para poder de esas jar el tel labor precedie tros en mento a artista recibió D'ig demostr de la Ri del teatr riani, de mende d no sus hiciera p Caratino tiempo o apasiona que sacri rrisueño, conoce, ciudad. En Zo apropiad café con una mar detalles trar su l sar por s en la ri grosería y cada e para pre del pape de la muj Y si d ductores, celosos y vemos qu sabido se los arran como se ra una e dad de la otra; la artista arrastrada una ovaca Cosa p mática q figura del la realida lio a la S de, delirio de, aquel mientos f las genter cuando es encontró hermosa a En tod quisimos como lido artíst Mariel h de l para desent personaje desempeño lo lo hiz tiene a se La mujer que su c de quién sus relacío sabemos her que a estos de la pero si ex hacerlo, lo riam. Ella zaba que p por el dolo rra y sus l terminabil ten, se de infuinito. Y el pñ ante tanta mente y v FOLLET Ave Traic PON —Tan c ry de Noe vuestro ser sin remisi ra. Ante t ann cuando de Biron de buen g los dos hu Un rugido acción.—Y entenderm imate. Y estreñ cejar. El co de la vela Lafin iba r atacar. Tenía u una astucio que no p dora de n cambiand

VELADAS TEATRALES

Impresión de dos días

Estos dos últimos días, en el teatro principal, se han celebrado dos funciones. En ellas se representó Zazú y La signora dalle camelie, ambas coincidiendo del público.

Había en el público verdadero interés para poder comparar. El público gusta de esas cosas. Las conversaciones, al bajar el telón, no versaban más que sobre el trabajo de la Mariani y de las que le precedieron. No nos detengamos nosotros en esto. Figurémonos por un momento que no hemos visto a las otras artistas y apuntemos las impresiones recibidas en estas últimas veladas.

Y digamos: Ha quedado plenamente demostrado, que en el coliseo de la calle de la Riera, trabaja una figura grande del teatro contemporáneo. La Sra. Mariani, desde que debutó ha ido paulatinamente demostrando al público palmeadas sus dotes artísticas, y como si lo fuera por gradación, comenzó por la Catarina, aquella lavandera sencilla del tiempo de Napoleón y ha llegado a la apasionada cocotte Margarita Gaudier, que sacrificó su vida alegre, su porvenir casado, en aras de una mujer que no conoce, pero de la cual depende su felicidad.

En Zazú la Mariani encontró un tipo apropiado para interpretar a la mujer de café concierto. El primer acto lo dijo de una manera perfecta. Una profusión de detalles podrían apuntarse para demostrar su labor. Es difícil, muy difícil pasar por sobre aquellas escenas, sin caer en la ridiculez, ó cuando menos en la grosería. La Mariani anduvo triunfante y cada escena, cada movimiento, servía para presentar un estudio delicado que el papel había hecho. La coquetería de la mujer supo bien interpretarla.

Y si de los sentimientos alegres, se desmorona, del primer acto, pasamos a los celos y a los de dignidad, del cuarto, vemos que la Sra. Mariani también ha sabido salir airoso de su cometido. Aquellos arranques apasionados, la manera como se dolía de que su amante tuviera una esposa a quien quisiera, la dignidad de la mujer herida por el amor de otro; el modo como sonó el corazón del hombre; todo ello interpretó tan bien la artista, que el público sugestionado, arrestrado, juntó sus palmas y le dedicó una ovación.

Cosa parecida sucedió anoche. La romántica dama de las camelias, aquella figura del mundo parisiense, arrancada de la realidad y trasladada a la escena, va a ser la Sra. Mariani una ovación grande, delirante. La gran mujer de mundo, aquel espíritu refinado, cuyos sentimientos flotan sobre la generalidad de las gentes; cuyos sacrificios superan a los que puede soportar una persona, cuando ésta quiere y ama con pasión, encontró una excelente intérprete en la hermosa artista italiana.

En todos los actos, aparte de vestir de una manera espléndida, luciendo riquísimos trajes y valiosas joyas, se mostró como una artista de verdadero sentido artístico. Se conoce que la señora Mariani ha estudiado con detención el papel de la enamorada Margarita y que ha desentrañado toda la psicología del personaje. Sólo de esta manera puede desempeñar de modo tan acabado como lo hizo el final del tercer acto, que viene a ser como la apoteosis del amor. La mujer mundana, se sacrifica, deja que su corazón se desgarrar, y en aras de quien no conoce, decide a cortar sus relaciones con quien adora. No sabemos como se despediría una mujer que ama de veras; son momentos estos de la vida, difíciles de describir, pero si existe una manera apasionada de hacerlo, lo hizo anoche la señora Mariani. Ella, al propio tiempo exteriorizaba que su corazón estaba desgarrado por el dolor que significa una separación eterna, dejaba que su alma asomara y sus labios, y en un beso fuerte, interminable, en esos besos que no mientan, se decía que su amor era grande, infinito...

Y el público, ante tanta perfección, ante tanta realidad, aplaudió frenéticamente y varias veces la notable Mariani.

ni tuvo que presentarse en el palco escénico, a recoger las demostraciones de entusiasmo que se le prodigaban.—Vives.

Fiamme nell'ombra

La obra de esta noche pertenece al teatro italiano. Fiamme nell'ombra de Butti, es una de las producciones en la cual ha alcanzado mayores triunfos la Mariani.

A continuación publicamos el argumento de dicha obra.

Acerca de la cual el inteligente crítico Zeda hace un hermoso estudio del que entresacamos algunos de los párrafos más salientes.

De todos los representados hasta ahora es sin duda la obra más digna de estudio la de Enrico Butti, titulada Fiamme nell'ombra. Es Enrico Butti el representante en Italia de la escuela dramática que ha sucedido allí a las crudezas del naturalismo escénico. Joven, inspirado en la lectura de los dramas de Ibsen y percibiendo con delicadeza de verdadero artista lo que hay de bello y emocionante en la crisis por que atraviesa el pensamiento moderno, ha sabido reflejar en sus dramas muchos de los conflictos de ideas, particularmente las religiosas, que preocupan a la sociedad contemporánea, conflictos íntimos y de conciencia que sólo puede analizar un sutil y refinado psicólogo.

En Fiamme nell'ombra se nos presenta con ciertos dejos y reminiscencias ibsenianas los extravíos morales a que da origen el querer oponerse a la ley inquebrantable del amor. Así como en Los aparecidos de Ibsen el sacrificio realizado en aras de la moral social por Elena Alving, da por resultado último la espantosa locura de Oswald, en Fiamme nell'ombra el sacrificio de Antonio Ginotteri en aras de la religión, da como fruto, además de la propia infelicidad, la desgracia de Elisabette.

Fiamme nell'ombra es un drama que produce emoción intensa y que hace pensar; los caracteres tienen vigor y vida, y la acción se desarrolla siempre dentro de la más severa lógica. En rigor, el drama no termina; la acción dolorosa que hemos visto desarrollarse en tres actos ha de prolongarse en las mismas condiciones, supuesto que las causas que la han motivado subsisten y subsistirán en lo que vivan Ginotteri y su hermana.

Butti trata de copiar la vida, y en ésta el drama que cada hombre lleva en su alma no se desenlaza hasta la sepultura.

Sea cualquiera el juicio que se haya formado el espectador de la obra, siempre será de agradecer que la compañía italiana nos haya dado esta muestra de una de las direcciones que sigue el teatro en Italia.—Zeda.

Argumento

ACTO PRIMERO

La acción en casa del Arcipreste don Antonio.

Es domingo y D. Antonio después de su misa ha ido al palacio del Obispo, donde ha sido llamado. Se presenta al poco rato Raimondo, joven de 20 años, y después su padre Erocle. Este viene a tratar de un asunto reservado con don Antonio.

Poco después aparecen D. Antonio y D. Giacomo; Erocle dice al primero que desea hablarle sin testigos de un asunto delicado, por lo que D. Antonio asunta a D. Giacomo y a Raimondo que se retiren a una habitación próxima. Entonces Erocle le dice que su hermana Elisabette que un día se fugó de su hogar con un joven de malas costumbres, arrepietida vuelve a implorar el perdón del arcipreste. Este por de pronto, la perdona y ofrece buscarla un refugio donde ella pueda vivir, ya que no la puede admitir en su casa por el escándalo que produciría en su parroquia. Erocle insiste en que la admita y que olvide el pasado, pero D. Antonio no quiere decidir sin consultarlo a su Director espiritual, D. Giacomo que precisamente se halla allí.

Llamado éste y después de exponerle el caso, contesta que debe admitirla sin

titubear por lo que D. Antonio ruega a Erocle, que vaya a buscarla.

D. Giacomo se marcha para dejar a los dos hermanos en el momento de reconciliación. Viene enseguida Elisabette produciéndose una escena altamente dramática.

ACTO SEGUNDO

Han pasado algunos meses; Elisabette ayuda a Assunta en los trabajos de la casa. Se suceden algunas incidentales, cuando aparece D. Antonio, a quien Elisabette le dice que sus camisas están en muy mal estado, y que debe comprar otras. El arcipreste se niega a ello por carecer de recursos; después le pide dinero para comprarse un vestido a lo que también se niega por creerlo un capricho de Elisabette.

Entra Teresa, madre de Raimondo, que explica a D. Antonio la disputa que ha tenido con su madre para que V. arcipreste sea elevado al Episcopado; poco después se presenta Raimondo y Mauricio. Este último notifica que el señor Obispo acaba de espirar, por lo que D. Antonio se traslada inmediatamente al palacio acompañado de Teresa y Raimondo. Mauricio va a dar el toque de Ave-María, quedando sola Elisabette.

De pronto aparece Raimondo, que viene de parte de D. Antonio, a decirle que no lo esperen a cenar, regresará muy tarde. Entre Elisabette y Raimondo se desarrolla entonces una escena amorosa que termina diciendo éste que la quiere honradamente y que quiere hablar de ello al día siguiente, pero Elisabette, recordando su pasada vida, se opone terminantemente.

ACTO TERCERO

Han pasado dos meses. Elisabette está triste y de mal humor, apenas habla; D. Antonio le pregunta el motivo y ella le contesta que tiene jaqueca. Su hermano la aconseja que se acueste, lo que ella hace retirándose a su habitación. Entre tanto D. Antonio hablando con D. Giacomo se lamenta de su suerte, y de que tantas contrariedades se le presenten en la vida. D. Giacomo le dirige frases de consuelo, retirándose después.

Se presenta Erocle diciendo a don Antonio que es preciso que interponga su influencia para que Elisabette olvide a Raimondo, del cual está enamorada. El arcipreste creyendo que es una locura de su hermana quiere llamarla para recriminar su acción, a lo que se opone Erocle enseñándole una carta que Elisabette escribió a su hijo, y en la cual aquella recuerda sus promesas, antes que fuese suya. Entonces D. Antonio dice a Erocle que también es culpable su hijo y que debe reparar el daño hecho, a lo que replica Erocle que es imposible, pues, Elisabette antes de volver a su hogar fue una pecadora. D. Antonio, encolerizado desde violentamente a Erocle, y llama a su hermana para que le cuente la verdad de toda su vida.

Tras una hermosísima escena de la desgraciada vida de Elisabette, ésta confiesa que ama apasionadamente a Raimondo, D. Antonio comprende cuanto sufre su hermana y la perdona, haciéndose el propósito de retirarse con ella a una parroquia de la montaña, donde solos y apartados del mundo y sus pasiones vivirán con la paz en el alma.

Para mañana está anunciada la serata d'honneur del primer actor y director señor Paladini; uno de los artistas que mayor realce dan a la compañía Mariani. La obra escogida para el beneficiado es la hermosa comedia Divorciamo, en la que está admirable la eminente Teresa Mariani.

El miércoles única representación de Casa di bambola de Ibsen.

El jueves, probablemente se pondrá en escena el hermoso drama de Suderman Magda.

El viernes la graciosísima comedia La Pasarella.

Sábado, beneficio de la Mariani, con una función escogidísima.

Y domingo despedida de la compañía con la obra que haya obtenido mayor éxito. En resumen se habrán dado 12 funciones, siendo las del sábado y domingo fueran de abono, si bien los señores abonados disfrutarán sus localidades a precio de abono.

XII

Abandonemos el castillo de Arcy y a su hermosa y perseguida castellana, protegida, como su hermano, por el conde Amaury de Nes, y volvamos a París y al Louvre.

Eran las ocho de la noche y el rey trabajaba con el señor de Sully, que era su súbdito más fiel y su mejor ministro (1), que era el nombre de peor carácter del reino.

Siempre estaba de mal humor, era avaro hasta la roñería y habría consentido en que el rey vistiese de paño burdo y dejase que sus cortesanos fuesen desnudos.

Mientras que el austero ministro despatchaba con el rey, sosteníanse animadas conversaciones en la antecámara real entre guardias y pajes, solicitantes y soldados. Hallábase también en ella el duque de Epernon, al que el rey nombraba mariscal de Francia, y que iba a cenar con él desde la muerte de Gabriela de Beaufort.

El de Epernon no tenía nada de orgulloso, le gustaba la chismografía, y en aquel momento hablaba familiarmente con un guardia real. En el momento que entró en la antecámara todos se callaron, pero Epernon hizo un gesto a los pajes y siguieron su interrumpida charla, siendo el señor de Sully el tema de ella y nada halagüeño para él lo que se decía.

(1) Maximiliano de Béthune, duque de Sully, fue hombre de gran talento, ministro y amigo de Enrique IV. Distinguióse por el arreglo que hizo en la Hacienda francesa. Nació en 1559 y murió en 1641.

Gacetillas

Anoche en la calle de Camaró un borracho promovió fuerte escándalo; la guardia municipal intervino (acompañando a aquel sujeto a su domicilio).

En los caseríos de Son Sordana, Son Serra Génova y San Lázaro ayer se celebraron procesiones dedicadas al Corpus viéndose bastante animadas.

El sábado embarcó para Barcelona Sarriá el orfeón Catalunya.

Ayer tarde fueron colocadas en el barrio de la Concepción las banderas anunciadoras de la fiesta callejera que se celebrará en aquel punto el próximo domingo.

Durante todo el día de ayer fué muy visitada la exposición de labores instalada en el colegio de la calle de San Cayetano.

En la Soledad anoche terminó la lucida fiesta callejera que se ha dedicado a San Juan.

Con mucha solemnidad se celebró ayer la fiesta dedicada al Corpus en la iglesia parroquial de San Jaime.

En Deyá el día de San Juan se celebró fiesta cívica: hubo carreras, baile y música.

Se halla muy mejorado de la enfermedad que le ha tenido bastante tiempo en cama, el Obispo de Menorca.

El café de cas Mahónes anoche está baateado con motivo de dar función una artista de canto flamenco y el ventríloquista Mr. Martheu.

Ha sido nombrado maestro de Borda-je (Huesca) D. Melchor Serra.

Bastantes maestros de esta provincia se proponen enviar trabajos a la Exposición Pedagógica de Bilbao.

En el Círculo de Obreros Católicos de Inca anoche dió una conferencia el abogado D. Miguel Pujadas.

Ayer tarde de una escalera de la casa núm. 15 de la calle del Ermitaño se cayó un niño de pocos años de edad sufriendo varias heridas de bastante consideración.

La familia le auxilió practicándole la primera cura el médico Sr. Matas.

Han regresado a Mahón de su viaje al extranjero el Alcalde de aquella ciudad y el director de La Marítima don Juanito F. Taltavull.

El miércoles último salieron de Mahón para Tolón los cruceros franceses Marsellaise y Desaix.

No se tienen noticias de que la escuadra inglesa que el 28 llegó a Mahón visite nuestro puerto.

Es casi seguro que no vendrá a Palma.

Por el Sr. Gobernador civil ha sido multado en 150 ptas. el dueño de un café de la villa de Montuiri por ser reincidente por tercera vez en permitir en su establecimiento los juegos prohibidos; otro dueño de café de la misma villa ha sido multado en 100 pesetas por igual delito.

La misma autoridad ha impuesto multas de 75 pesetas cada una a 11 mujeres que han infringido la ley de trata de blancas.

El viernes 23 del actual desde Buñola a Palma se extravió un bastón con puño de plata con las iniciales L. P. La persona que lo tenga en su poder y quiera devolverlo puede pasar por esta redacción donde se le gratificará el hallazgo.

En el cuartelillo de la guardia Municipal se halla depositado un zapapito nuevo encontrado en la vía pública.

En el corral público de Lluchmayor existen dos perras podencas de caza, cogidas en el predio Son Todriquet, las

cuales será entregadas a su dueño, dentro de ocho días.

En la Central telegráfica de esta ciudad se han suspendido los siguientes despachos: Perla, Bastián, Hotel Balear y Juan Rius y Rodovar.

BANCO DE ESPAÑA

Palma

El Consejo de Gobierno del Banco ha acordado que en lo sucesivo esta Sucursal admita en garantía de operaciones de préstamos y créditos, las obligaciones emitidas por la Salinera Española, y las acciones y obligaciones de «La Islaña Marítima».

Palma 26 Junio de 1905.—El Secretario, Jaime Triay.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE LAS BALEARES

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Julio próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde y en la sala de venta de la Asociación se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vendidos en el mes de Julio de 1904.

Hasta el día 1.º del citado mes a las 7 de la tarde podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 28 Junio de 1905.—El vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Café Mahónes

Plaza Mayor, 30

Sorprendentes funciones tarde y noche para los días 23, 24 y 25 por el aplaudidísimo Ventríloquista

MARTHEU

con la familia mecánica Dr. Bobi y la notable cantante de género español Srta. Bárbara Gil. ENTRADA GRATIS.

Más telegramas

Rumores inexactos

Madrid 26 a las 9'30

Un despacho de Tánger dice que los rumores que han circulado respecto a que los notables marroquíes convocados por el Sultán han acordado la construcción de un puerto en Sahidja para abrirlo al comercio por cuenta de Alemania, es completamente inexacto.

Estos rumores habían sido acogidos por ciertos periódicos de Madrid.

Motin por mala comida

Madrid 26 a las 9'20

Comunican de Castellón que en la casa de beneficencia se amotinaron los asilados a causa de las malas condiciones en que se les sirve la comida, lo cual atribuyen a manejos de la diputación provincial.

Rusos y japoneses

Ataque a una posición.—60 rusos muertos y 200 heridos

Madrid 26 a las 9'20

Telegrafían de Tokio que un destacamento de 22 japoneses al mando de un oficial atacaron una posición que ocupaban los rusos en Estosz, causándoles 50 muertos y 200 heridos.

Añade el parte que los japoneses tuvieron pocas bajas.

Inquietud en Rusia.—Optimismo.—Creencia sobre el armisticio

Madrid 26 a las 9'30

De San Petersburgo telegrafían que reina inquietud por carecerse, hace más de cuatro días, de noticias referentes a los movimientos del ejército de la Manchuria.

La opinión se muestra optimista respecto a la paz

Según noticias de Washington, se cree en dicha capital que no

habrá armisticio antes que se reúnan los plenipotenciarios, lo cual sucederá en agosto.

Alcance de última hora

Combinación de gobernadores—Buque a pique.

Madrid 26 a las 15

(URGENTE)

Se ha firmado la esperada combinación de gobernadores.

Comunican de Copenhague que un vapor inglés envistió, echándole a pique el buque escuela de guardias marinas danesas.

Se ahogaron 22 de los tripulantes de dicho buque.

Real decreto.—Toma de posesión.—El embajador de Alemania—Reserva.

Madrid 26 a las 15'20

(URGENTE)

Se ha firmado un Real decreto nombrando al Sr. Groizard para sustituir al Sr. Pidal en la presidencia del Consejo de Estado.

El Sr. Barrozo se ha posesionado de la subsecretaría.

Comunican de Marruecos que se ha confirmado que el embajador de Alemania trató con el señor Montero Rios sobre asuntos de aquel imperio.

El gobierno obra en estos asuntos con gran reserva.

Escuadra inglesa a Baleares

Madrid 26 a las 16'05

(URGENTE)

Desde Argel hemos recibido un despacho en el que se da cuenta de que la escuadra inglesa del Mediterráneo ha salido de aquel puerto, con rumbo a Baleares.

Visitará el puerto de Mahón a cuyo punto llegará el día 28. Después seguirá su viaje a Barcelona.

La Bolsa

Madrid 26 a las 16

(URGENTE)

Interior contado. . . . . 78'22  
Interior fin de mes. . . . . 78'22  
Amortizable 5 por 100 . . . . . 97'95  
Banco de España. . . . . 415'00  
Compañía de Tabacos. . . . . 405'00  
Francos. . . . . 32'40  
Libras. . . . . 33'26  
Exterior de París. . . . . 90'40

FABRA

HARINA LACTEADA NESTLÉ  
Contiene la mejor leche de vaca.  
Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.  
Precio único: Ptas 4.75 el bote.

Enseñanza de Corte

Sistema sencillo y rápido por los últimos figurines sin más gastos que los de los honorarios de las lecciones. Corte y preparación para lecciones sueltas en la Academia 0'50 pesetas y domicilio 1 peseta. Venta de patrones a medida a mitad de precio.

Se reforman sombreros de Señora y niños a precios económicos.

Brossa—14—tienda  
Se necesitan oficiales de sombreros y modistas.

HABITACIONES

Se cedieran algunas, con muebles ó sin ellos. En la calle del Ermitaño número 15 piso segundo, informarán

Teatro Principal

Mañana beneficio del primer actor y director ETTORE PALADINI.

Facciamo divorzio

Comedia en 3 actos por V. SARDOU

—Hice un largo viaje en servicio de Vuestra majestad, y espero que me será dispensado el sentarme a la mesa con este traje.

Para Enrique IV, la presencia de Nancy era como rayo de sol de su juventud pasada que luciese de pronto, porque si ya no amaba a Margarita de Valois, la hermosa entre las hermosas, acordábase de que la amara en tiempos, y cuando veía a Nancy se figuraba que le quitaban quince años de encima y que la barba se le volvía negra.

Aparte de esto, como el carácter de la azafata no se había modificado, seguía siendo su confidente, por más que no ignoraba que aquella seguía siendo fiel a la reina desterrada, a la que muchas veces defendía.

El peor humor del rey se desvaneció ante la risa de Nancy, así que, al verla entrar, se volvió hacia Epernon diciendo:

—Vamos a cenar, mariscal, con más alegría que si estuviese aquí Sully, y cogiendo a Nancy por el tallo la dió un sonoro beso.

—Señor,—dijo la azafata sentándose a su lado,—viéjete noche y día y apenas dormí en el camino.

—¿Me trae el consentimiento de Margarita?

—Casi, casi.

—¿Cómo! ¿Se atreve a resistirse aún? —dijo el rey frunciendo el entrecejo; Nancy se apresuró a decir:—No, pero su majestad la reina empleó un lenguaje elevado y digno, del que quiero daros cuenta.

FOLLETÍN DE LA ULTIMA HORA

Aventuras de Enrique IV

Traición del Mariscal Birón

por PONSON DU TERRAIL

X

—Tan cierto como soy el conde Amaury de Noe y primo del mariscal Birón, nuestro señor, os juro que estáis perdido sin remisión si no hacéis lo que yo quiero. Ante todo, puedo mataros, y después, aun cuando yo os haga gracia, mi primo el de Birón os castigaré si no devolvéis de buen grado todo lo que robásteis a los dos huérfanos de que sois tutor.—Un rugido de Lafin fué su única contestación.—Ya veo que no conseguiremos entendernos, y va a ser preciso que os mate.

Y estrechó más a Lafin, que tuvo que cejar. El combate se verificaba a la luz de la vela que Noe dejara en el suelo. Lafin iba retrocediendo y no trataba de atacar.

Tenía una sangre fría maravillosa y una astucia italiana, y al convencerse de que no podía escapar a la espada vengadora de Noe, siguió retrocediendo y cambiando de terreno, hasta que estuvo

# El Siglo

Gran Comercio de tejidos y novedades para Señoras y Caballeros

## MIGUEL LLAUGER

Participo a mi numerosa y distinguida clientela y al público en general, que el establecimiento que tenía en las calles de la Platería n.º 51-57 y Jaime II, número 118, frente a la de Corral, conocida vulgarmente por CASA MARIA DEL SEGO, lo he trasladado a las calles de Siete Esquinas, n.º 2 y 10 y Colón, 38 y 40.

**PALMA DE MALLORCA EL SIGLO** Siete Esquinas núm. 2 y 10 y Colón, 38 y 40

# LA POLAR

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS ESTABLECIDA EN BILBAO

## CONTRA INCENDIOS

Capital social: 100.000.000 de pesetas ♦♦♦♦♦ Garantías depositadas: 50.000.000 de pesetas

Esta gran Sociedad Española es la que se ha creado en el mundo para el negocio de seguros con mayor capital social, ofreciendo como garantía importantísima a sus asegurados el ser administrada por el Banco de Bilbao, bien conocido por su respetabilidad y concepto.

Sub-Director en Palma, Gabriel Mulet, MARINA 54

## MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C<sup>ª</sup>

Sucursal en la provincia de las Islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II

## Servicios de la Compañía Transatlántica

### Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Junio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orona el vapor ALFONSO XIII directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

### Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Junio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Oádiz, el vapor MONTSEBERRAT, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba e Isla de Santo Domingo.

### Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de Junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Oádiz el vapor MANUEL CALVO, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Orogua, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Orogua, Coro y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Orogua.

### Línea de Filipinas

El día 24 de Junio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor U. LOPEZ LOPEZ, para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo de los puertos de la Costa oriental de África: de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

### Línea de Buenos Aires

El día 3 de Junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz, el vapor CATALUNA, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

### Línea de Fernando Póo

El día 25 de Junio saldrá de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor S. FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Madagascar y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

### Línea de Canarias

El día 17 de Junio saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz el vapor M. L. VILLAVARDE, directamente para Casablanca, Massagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

### Línea de Tánger

Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y jueves.  
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.  
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato amable, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

**AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.**—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril **Servicios Comerciales.**—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.  
Para informes, acóndese a los Agentes de la Compañía en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

## THE DEL MONCAYO

Este precioso Thé, compuesto de las diversas plantas medicinales que nos facilita el Moncayo (Argón), cura radicalmente los padecimientos del estómago, hígado y riñones, dolores de vientro, malas digestiones, reumas, anemias y dolores de cabeza.  
El Thé Moncayo es un gran purificador de la sangre y con su uso constante se curan las afecciones herpéticas y se evitan los ataques apopléticos (feriduras).

CAJA: 8 REALES

De venta en todas las Farmacias, Droguerías y Herboristerías  
Depósito general: Calle del León, 22 - BARCELONA

NO MAS PELO BLANCO

## Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.  
Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

### RECOMENDADOS



COSTANZI

## Milagrosos confites Costanzi

Para las Estrecheces Uretrales

Drethritis Prostatitis Cistitis

Catarros de la Vejiga

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan a las vías génito-urinarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

**Males Venéreos** Purgación reciente ó crónica, gots militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites é Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

**Sifilis** Curación radical con el Antisifilitico Root Costanzi, depravativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda a las especialidades Costanzi, pues usando éstas a las primeras manifestaciones del mal, se evita en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan mas que nada, el que se admite a los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle del Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14, en la de D. Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II, núm. 21 y en casa de sus Agentes generales para España GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

## La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Domicilio social—Madrid  
C. de Orléans, n. 1—Paseo de Recoletos

GARANTIAS  
Capital social, 12.000.000 pesetas efectivas  
PRIMAS Y RESERVAS

Pesetas 50.357.563,15, 40 años de existencias  
Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 48 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

PESETAS 98.678.114,78

Subdirección en Palma—Apuntadores 8—entresuelo

## Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertóxicas ó atóxicas, de forma seca, granulosa, glandular, oónica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente benéfica, y dejando a la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.  
Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la "Medicación antituberculosa", supliendo el uso de toda clase de fármacos de los que se han usado.  
En los casos de: tuberculosis, en las etapas, granos, sifilis, escarlatina, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, etc., en las pulmonías crónicas, etc.; en el escorbuto, anemias, etc.; en los casos de Madras Sulfuros obran con gran ventaja, rapidez y economía.  
Vendedores: farmacéuticos.—Depositos: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y Centro Farmacéutico.

## Madres Sulfuros de IBA

## Madre Nostriza

Una de Algida de 30 años, leche de 4 meses desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres.  
Informarán calle de Monserrat 16-2º Palma.

## Oficial barbero

Se necesita uno que sepa su obligación en la barbería de Juan Frontera, Concepción 17.

## Madre Nostriza

Una de 28 años leche de un mes desea criatura para lactar en su casa que la tiene en Campo.  
Dirigirse a Ansonia Ana Nostra, Libertad 2, Campos.

## La Nacional Constructora

Sociedad Anónima  
Para la construcción y compra de viviendas para sus adherentes.  
Se necesitan agents en los pueblos, para más detalles calle de la Cuartera 7, principal.

## Se vende

Un cono de roble de unos 800 cuartines de capacidad, y otros seis, de unos 120. También se venden tres filtros de hierro con sus grifos de bronce, y un motor de unos seis caballos de fuerza, accesorios de aquel y bombas de bronce.  
Informar en calle de S. Miguel, núm. 121, 3º.

## Se alquila

Una espaciosa casa en el Terreno, en la calle del Dos de Mayo número 6, con abundancia de agua, y con toda clase de comodidades.  
Informar en calle de la Salud número 38 y en el Centro de Anuncios.

## Vapores Transatlánticos

DE A. FOLCH Y COMPAÑIA  
Sociedad en Comandita

Línea de la América del Sur  
Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 20 de Julio próximo del puerto de Barcelona el vapor español

## ARGENTINO

Admite carga y pasaje para dichos puntos.  
Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

## Gran fábrica de productos refractarios y de gres

M. GURCURNY  
Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todas formas y medidas.  
Venta de tierras refractarias.  
FABRICA—Bordeas, Teléfono, 3.277.  
DESPACHO.—Princesa y Colón, 6.—Teléfono, 1.641.

Venida en todas las buenas farmacias

## ESTOMAGO

DESAPARECE TOMANDO EL

## ELIXIR INGLUVINA

DE RESULTADOS CURATIVOS SORPRENDENTES  
BARCELONA

## GIOL

Venida en todas las buenas farmacias

## Vapores Directos

De este puerto para los de las ANILLAS  
Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Ciudad de México y New Orleans saldrá de este puerto el día 1.º de Julio el vapor

## PIO IX

NOTA.—Se avisa a los señores cargadores que la carga comprometida se recibirá en lanchas los días 27, 28 y 30 del corriente.  
Para más informes, dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

## SOLUCION BENEDICTO

De Glicerol tosfato de cal con CREOSOTA  
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis crónicas, infecciones gripales, enfermedades conmutivas, insipiente, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, hipertensión, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofosis, etc., etc.  
Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

## Imprenta de J. Tous—San Bartolome, 32